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大家午安！ 

有點緊張，我們先講個笑話好了：一個老公問老婆說：

「老婆，你喜歡什麼花？」她說：「我喜歡兩種花。」老公就

問說：「是哪兩種？我送給你！」老婆說：「有錢花跟隨便花。」

老公傻傻的就跟老婆說：「你真美啊！」老婆說：「我哪里美？」

「是你想的美！」還有一個要講，一個夢想成真：深夜老公大

哭，老婆就很急忙地推醒，問說：「你哭什麼？」老公說:「我

做個夢，夢見我又結婚了。」妻子說:「這不好嗎？你不是整

天都說你想再娶一個好看的，應該高興才對啊？你哭什麼？」

老公說：「前面都很好，但是入了洞房之後，我一揭開蓋頭，

還是你啊！」好了，講完了。 

好，我今天想跟大家分享，我們先讀一下經文《哥林多

前書》13 章 13節：「如今常存的有信，有望，有愛；這三樣，

其中最大的是愛。」其實我們主日常常在講信心，也常常彼此

這樣做見證在信心裏面我們怎麼經歷神。我們也常常講愛，

我們要更多的愛神，我們要更多的愛人。我覺得我們比較少

講的是「望」——盼望，這是我今天要跟大家分享的。其實

這三樣東西就像一個鐵三角一樣，三個好朋友他們是彼此幫



助的，就像信心是所望之事的實體，我們所盼望的東西，你

為什麼相信它會實現？因為最底層的就是「因為你相信」，是

一個信心，但是同樣的，當你信一直覺得到底會不會發生，

當盼望的光線照到你身上的時候，你就覺得你的信心可以再

走第二裏路了。愛心也是這樣子，我們的愛也是這樣子，我

們為什麼願意這樣一直愛神一直追求神呢，除了我們經歷祂

之外，因為我們知道，我們永遠都要跟祂住在一起，是不是？

永永遠遠，永永遠遠。我們也相信神的話，當我們遵守第一

誡命，神交代我們，我們當遵守第一誡命，盡心盡力的愛祂。

你要知道在學習愛的當中，你為什麼會願意付出，包括愛人，

因為你相信有獎賞啊，是不是？你相信你這樣做是合神心意

討神喜悅的。你相信你會從神那邊得到讚賞，而且你也相信

你就算倒一杯水給一個小子喝，神說：這個在天上都是蒙紀

念的。是因為你相信，是不是？我們就可以愛了，所以你知

道這三個是不可或缺少的。 

我今天要跟大家講盼望，《希伯來書》11 章 8 節講到亞

伯拉罕說：「亞伯拉罕因著信，蒙召的時候就遵命出去，往將

來要得為業的地方出去；出去的時候，還不知往哪里去。」亞

伯拉罕常常搬家真的是不容易，以前搬家不是叫一個搬家公

司，現在都可以，叫人來打包的。我才知道，叫公司來幫你

打包，所有的東西你什麼都不用做，你只要付錢就好了。以

前可不是啊，以前要走路，要騎駱駝，然後要帶著家眷、牲



畜，是很不容易的。神每次都叫他離開原來的地方，要繼續

往前去往應許之地去。他說：「出去的時候他也不知道往哪里

去。」《希伯來書》11 章 9 節：「他因著信，就在所應許之地

作客，好像在異地居住帳棚，與那同蒙一個應許的以撒、雅

各一樣。」所以他在應許之地，像住在哪里？像住帳篷一樣，

為什麼呢？第 10 節說：「因為他等候那座有根基的城，就是

神所經營所建造的。」其實這個就是我們的盼望—新耶路撒

冷。他等的不是說：「好，迦南美地是神要賜給我的。」他等

的不是這個。亞伯拉罕等的是那座有根基的城，是神所經營

所建造，所以亞伯拉罕他在搬家、在走的當中。當然我們現

在讀聖經，我們會覺得神的應許給他真的很大：哇，真的不

得了了！萬民都要因為他得福！他的後裔如海邊的沙一樣多！

但是我跟你講，他在世的時候他是沒有看到，他只知道他娶

一個老婆，那個老婆不孕症，要不是神插手，他不會有孩子，

當然這是神給他的應許，那你說：「那獻以撒得著仇敵的城

門。」你覺得他有完全感受到嗎？他說:「你的後裔必得著仇

敵的城門。」對他來講，神為什麼要給他這麼大的試驗啊？還

要他去獻以撒來表達他對神的愛？然後娶個老婆，然後家裏

又不和，撒拉跟夏甲又不和？你知道所有我們遇到的柴米油

鹽醬醋茶，家裏的不容易、關係上的不容易，他都遇到了！

當然嘍，到最後他死的時候，以掃跟雅各已經生了，那十幾

歲的時候他過世的時候，他看到的是什麼呢？哎呀，以掃跟



雅各不要再吵啦，爭來爭去，哎呀，整天吵個不停，哥哥以

掃還要殺弟弟雅各。不知道他有沒有活到那個時候了，因為

聖經沒有明確講，但是十幾歲很可能已經發生了，所以你知

道嗎，亞伯拉罕在他有限的日子裏面，其實他什麼都沒有真

正的看到，他也並沒有享受到很多，他也並沒有享受到很多；

他又不是說養兒防老，我老了之後大家就含飴弄孫來照顧我，

那個爭吵從以實瑪利到以撒，接下來雅各跟以掃都是一樣的，

沒有停止過，但是《希伯來書》講，亞伯拉罕他等候的—不

是，只是他在今生可以拿到的應許。他說:亞伯拉罕他為什麼

能夠信？在信心裏面一直的順服，一直相信神的話？因為他

在等候那座有根基的城，就是神所經營所建造的。 

盼望真的對我們很重要。所以為什麼盼望？你看亞伯拉

罕他能夠成為一個信心的偉人，信心之父，因為他的盼望跟

大家不一樣，所以他可以一直相信一直順服。我今天要跟大

家講到盼望的力量。你知道 Elon Musk 大家都知道它有一個

space X，發射火箭，4月的時候發射火箭的時候，特別早上

起來第一件事就是火箭怎麼樣的？嘭！爆掉了，在半空當中，

一爆就是 30億美金。你要知道為什麼這麼多人，他自己投所

有的錢，為什麼大家都要給他這個錢？因為他畫了一個很美

的大餅，他說：「地球早晚全球暖化不適合人居住，希望在 xx

年之後，我們可以大家都移民過去，我們在那邊造水造食物，

在太空站裏面送過去。」當他這樣子講他的夢想的時候，大家



就投錢了。在 2013 年，他接受人申請移民火星的，你現在可

以來申請，那時候大家都跑去，他們稱為火星的「死亡試鏡」。

為什麼叫「死亡試鏡」？你要知道先鋒不見得會成功，不成

功變成仁。你就算它他真的飛上去了，也不知道能不能飛到

火星，他們說飛到火星那裏，他們還要先放那個機器是可以

製造燃料再飛回來的，你有可能真的去到火星，但是你回不

來了，所以他們知道這是「死亡試鏡」。但是在 2014 年，就

是一個化學家 Taylor Rose nations，他在他的博客裏面有

講，他說：「如果我能夠去火星成為一只人類的小白鼠，我願

意把我身體捐出來獻給科學，我覺得這對我個人來講是值得

的。這是一個很自私的事情，但是轉過身去看地球，這是我

畢生的夢想。」所以你知道一個夢想真的可以激發人的熱情。 

你要知道直銷就是這樣子，你看大家瘋狂的買，所以直

銷也是這樣，你用一個盼望，把盼望賜給他，出錢出力，你

知道這裏科學家是連命都不要了，我就在想:真的，有的時候

沒信主的人比我們還勇敢。我們的盼望是什麼呢？這是我今

天要跟大家分享的。我們一起來讀一下《彼得後書》3章 10-

14 節：「但主的日子要像賊來到一樣。那日，天必大有響聲

廢去，有形質的都要被烈火銷化，地和其上的物都要燒盡了。

這一切既然都要如此銷化，你們為人該當怎樣聖潔，怎樣敬

虔，切切仰望神的日子來到。在那日，天被火燒就銷化了，

有形質的都要被烈火熔化。但我們照他的應許，盼望新天新



地，有義居在其中。親愛的弟兄啊，你們既盼望這些事，就

當殷勤，使自己沒有玷污，無可指摘，安然見主。」 

所以彼得在這裏鼓勵大家，他說：「主的日子來到像賊一

樣，所有的一切有形質的都要被烈火銷化，地和其上的一切

物都要燒盡了，你既然知道這些都要過去，你們為人應當怎

樣聖潔，怎樣敬虔。」我們真的要想清楚，今天我們所有看得

到摸得著的，不管你的房子有多大，你裝潢的有多好，你終

於買到了一個夢想的車子，你終於賺到錢了，你可以去享受

一大餐，或者是所有你可以想到會讓你快樂的事情……我想

人有欲望是很正常的，我也是常常這樣子，想著想著想著就

覺得我已經過完癮了，我可以再回去正常生活了，我不會真

正去做。他這裏講的就是這個意思。他說：「因為地和其上的

物都要燒盡了。」所以既然全部，到最後都要歸於無有，「你

們為人當怎樣聖潔，怎樣敬虔」。我們因為知道我們現在在地

上所有能夠擁有的身外之物到最後都會沒有，以至於我們可

以過一個簡單的生活。亞伯拉罕就這樣子啊，其實神祝福他

的，但是他說什麼？他到應許之地，他住在那個地方，像住

在帳篷一樣，像客旅像寄居的，好像從來沒有想過。你知道

有的時候我們真的在地上，我們的演出，我們過的生活簡直

是出神入化到一個地步了，我想魔鬼看到都是說:哇，他們居

然可以花這麼多時間、這麼多精力、這麼多金錢、這麼多的

情感，在一個至終都要銷化掉的東西裏面。 



這個不是我今天要講的主題，我今天要講新天新地，但

是這真的是我們可以去想的。你知道我以前在坐飛機的時候

看到一個韓國片，我都沒看完，因為我覺得太可怕了，你知

道他在演地獄嚎，他就講說:你輪回之前（我覺得他那可能是

不知道，韓國一個什麼宗教的），你要經過幾次的審判，你有

沒有愛心，你有沒有說謊？我才看到第二個我就沒辦法看了，

我覺得太可怕了，拍的太噁心了，那個地獄的樣子。 

但是我看完之後，我就覺得：主啊，我從來沒有想過，有一

天我要受審判，沒有想過真實！是很真實的！是很真實的！

我要為神給我的資源我怎麼樣使用它，將來有一天要來交賬

的！就是蒙恩那天講的，我是要為這個來交賬的，所以並不

是現在沒有人阻止你，你就可以了，這是最可怕的事情。我

覺得：這是最可怕的事情，就是我們到現在都可以做，直到

我們見主面那天才知道原來這樣子不好，這樣子原來是有結

果，是我們需要去擔負的，是我們要為我們自己負責的。 

接著當然彼得就講，他說：我們知道這些都要過去，以

至於我們願意過一個聖潔的生活，我們願意敬虔的活在神的

面前；他說：另外一個，不是只有銷化而已，我們盼望新天

新地有義居在其中。這個「新天」是複數，「新地」是一個單

數。「天」是好多層的天！（我想應該不是多重宇宙了。我今

天講的是照畢邁克牧師講的是實體解釋）「新天」就是在「天」

這個氛圍——天氣（好像我們現在還有不好的天氣），還有災



難（太熱、太冷，海嘯，各式各樣的災難），（在環繞地球的

整個「天」的裏面）還有顏色，有香氣，有聲音，有天氣的

形態。神說：要造一個全新的！是沒有像現在全球暖化有災

難的這樣子的一個天氣。「新地」是我們的地球被整個形質燒

掉、廢去、融化之後，神要慢慢地恢復，重新再造一個像伊

甸的地球。祂說：有義居在其中。那個時候我們已經不需要

一直為選舉禱告了，耶穌是我們最大的君王！最公義、最聖

潔、最慈愛，也充滿了恩典跟憐憫的神！坐在祂的寶座上！ 

所以《彼得後書》14 節：「親愛的弟兄啊，你們既然盼

望這些事，就當殷勤，使自己沒有玷污，無可指摘，安然見

主。」我跟你講，當我重新再去看這一節經文的時候，我就覺

得：因為我不知道什麼是「新天新地」，所以我普通「殷勤」

而已，我也不算懶惰了。「使自己沒有玷污，無可指摘，安然

見主」，我從來沒有想過我成聖的過程，跟我盼望新天新地

（我們將來要居住的地方）——神賜給我們的應許是這樣子

的有關！這樣的事情可以促動我們，使我們可以殷勤！可以

聖潔！可以敬虔！可以無可指責！可以沒有玷污！是不是太

奇妙了！我們不需要說「我需要一個同伴……你一定要告訴

我，我做錯了你要告訴我！」當然，我還是需要了，還是需要！

但是我只是說，它不是靠一個外界的力量，而是當我們知道

神為我們預備的是什麼之後，就會殷勤的不得了！這會成為

你一生一個奔跑的動力！這是我今天要講的新天新地。你有



盼望，你就可以有辦法做選擇。當我們有盼望，我們就知道

怎麼樣做選擇，這是很重要的。（我之後再細講） 

《約翰福音》14 章 2-3 節耶穌講到：「在我父的家裏有

許多住處；若是沒有，我就早已告訴你們了。我去原是為你

們預備地方去。我若去為你們預備了地方，就必再來接你們

到我那裏去，我在哪里，叫你們也在那裏。」 

耶穌去就是為我們預備住處，這個住處就是《彼得後書》

那裏所講的「新天新地」，所以我們將來還要去那個地方。如

果我們只為今生生活，就是保羅所講的，你們將來是要審判

天使的！你們怎麼活得像一般人沒有信主的人一樣？真的！

我們沒有盼望，我們所追逐的，我們的脾氣，我們的決定，

我們所有的選擇，就像沒有信主的人一樣！將來你到天上唯

一跟他不同的就是你有一個永生！我等下會講我們失去多少。 

新耶路撒冷是耶穌再來的時候為新婦預備的禮物！所以

我們一起讀一下《啟示錄》21章第 2節我又看見聖城新耶路

撒冷由神那裏從天而降，預備好了，就如新婦妝飾整齊，等

候丈夫。所以這個新耶路撒冷，從神那裏從天而降，預備好

了，就如新婦妝飾整齊等候丈夫，你知道 21 章第 9 節，老約

翰講到說天使帶著他去看，指給他看，「你看！新婦從天而降。」

就是新耶路撒冷降下來。我們是不是也是新婦？我們是新婦！

神為我們預備的住的地方，也叫新婦！我們是叫同樣的名字，

這個城市很特別！是神為我們預備的！神說：「我要美化這個



城市！」神為了預備我們將來要來，神可花心思了！從祂第二

次再來，我們一路回耶路撒冷的路程，神一直在預備！包括

這個我們真的要一起居住的地方。而耶穌就像新郎等待大婚

的日子，等了很久了！等了幾千年！真的是等了幾千年！祂

為我們預備住處，所以這樣子的細膩！這樣子的美麗！這樣

子的特別！這個城市也叫新婦！ 

我那時候在讀的時候，畢邁克牧師講到這個城市也叫新

婦，他講一句話讓我很感動：這個新婦的城市，所有一切的

食物、裏面的水、顏色、氣味、香氣、音樂、天氣跟氛圍，

所有那裏我們看到的東西，呼吸到的東西，我們感受到的氛

圍都會讓我們更愛耶穌。親愛的家人，這個城市是個活的！

它的名字叫做新婦，它不是一個死城，它是一個活的，它叫

做新婦。我們生活在那裏，我們就會更愛耶穌，我們所呼吸

的，我們所看到的每一樣東西，我們聽到的（包括音樂，是

哪里來的？）是從神的寶座！是不是？寶座前的敬拜！這些

都會讓我們更加的愛耶穌，一直的想敬拜祂、讚美祂。當然

不只是如此，不只是如此，所以新耶路撒冷是一個活的城市！

我那時候就想到就很像《娜麗婭》，我想 CS 路易斯可能就是

看了《啟示錄》之後，神給他的開啟。在《娜麗婭》裏面，

椅子也是活的，壁爐有時候也是活的，動物都會講話，樹也

會講話，我在想新耶路撒冷是不是也是這樣子。神所造的萬

物真的都在歌唱，都在敬拜神，都在讚美神，我們一定要用



一點點想像力！ 

彼得說，當我們把這件事情深印在我們心裏的時候，你

就會殷勤！你就會殷勤，你的生活會完全的出現一個不同的

動力跟意義在你的生命裏面。其實我開始每一天研讀這個，

我會聽這個，是因為畢邁克每一年都來我們這分享。他有一

次講一句話，就讓我覺得：哦！這樣子生活啊！他說每一次

他在服侍的時候最沮喪、最失望、很想放棄、沒有辦法走下

去的時候，他就會回到家裏面，躺在他的長沙發上，他就開

始想：他走在這個新聖城——耶路撒冷裏面。我那時聽到時

候，我心想：你突然間叫我想，我還不知道想什麼！耶路撒

冷金碧輝煌，我從小去菜市場，看到賣菜的嘴巴一口金牙，

我就覺得俗氣。你知道嗎，我的審美就被搞歪了，所以我從

來講到新耶路撒冷，我都一點羡慕都沒有！碧玉，我不愛寶

石的，我也不愛鑽石的，所以我很少會去想：我要住在那個

地方！噢！金碧輝煌的！真的是胃口被搞壞了！但是事實上，

你真的仔細去看新耶路撒冷，牆是碧玉造的，城是精金的。

那個精金像什麼，如同明亮的玻璃，天上的金是透明的！它

只是發出來金色的光輝，所以老約翰會說：「城是精金的。」

城內的街道也是精金的，黃金街，是不是？但是也像透明的

玻璃會發光的，地板是會發光的，真的是很漂亮！城內又不

用日月光照，因為有神的榮耀光照，又有羔羊為城的燈。那

個榮耀是持續的！持續的！我就在想：在新耶路撒冷，我們



就不需要太陽能板子了，我們再也不需要發電了，是不是太

棒了？列國要在城的光裏行走，地上的君王必將自己的榮耀

歸於那城。 

然後在 22章第 1節：「天使又指示我在城內街道當中一

個生命水的河，明亮如水晶，從神和羔羊的寶座流出來。」在

這個黃金街，發亮的、有點透明的街道當中，還有一個生命

河的河水這樣子從寶座流出來，然後在河的兩邊有生命樹，

結 12樣果子。有的時候讀這些經文，默想這些經文，把這個

聲音印在你的腦子裏面閉起眼睛：「主，這就是我將來要住的

地方，這就是祢為新婦預備的禮物，祢為我們預備的禮物。」

你要知道我們交賬不是只是交賬——你做了，我驗收了，蓋

個章。不是！每一個交賬其實是有獎賞的！當然在新耶路撒

冷從天降下來的時候，老約翰就說：「看哪！神的帳幕在人間，

祂要與人同住。」他要做祂的子民的神，神要親自與他們同在，

作他們的神。 

我覺得當主第二次再來的時候，這都是我們在等候的日

子，你要知道我們信耶穌的有永生，不是說：「有永生，感謝

主！」你要真的想：「我的死亡不是真的死亡，我真的是睡了！」

你仔細想一想：真的是睡了！是不是這樣想一想就沒那麼難

過了？因為我們都要復活！真的很多東西我覺得我們要很深

的去思考、去思想，讓它成為你的盼望，成為你的價值觀，

成為你的一個真理的柱石，在你的生命裏面。 



我覺得最感人的就是 21 章第 3 節主回來的那一天，地

上有些人可能三年半大災難完之後還沒死。我年紀這麼大了，

不知道等不等得著祂回來，我可能就是復活的身體了。但是

不管怎麼樣，我們都要回到耶路撒冷，耶穌在那邊等著我們。

神的帳幕在人間，祂要與人同住。你要知道在伊甸園中，《創

世紀》第 1章神就是要與我們同住，偏偏人犯了罪，神必須

把他們趕出伊甸，但是至終神說，整個歷史的眼睛眼見我就

是要做一件事情——就是我們要再一次在新耶路撒冷相遇。

雖然在歷史的演練當中，有的時候神的同在可以這樣住在我

們當中，但都是暫時的，即使大衛那時候有帳幕也是暫時的；

到了《新約》，神住在我們的裏面，真的祂住在我們的帳幕裏

了，但是我們不這麼常去親近祂，我們沒有像江牧師常常提

醒我們：「回去！回到裏面去注視祂。」所以祂還是沒有辦法

跟我們永遠住在一起，所以我們成為祂的子民，祂成為我們

的神。真的在那一天，神說：「神的帳幕在人間。」神等著我

們，從各個地方所有一切被擄的都要再一次歸回。 

《以賽亞書》35章，那裏講到：被救贖的民，要歸回來

到錫安，其實就是來到新耶路撒冷。他們要歌唱來到錫安，

永樂必歸到他們頭上。你知道為什麼當我們去新耶路撒冷歌

唱來到錫安嗎？復活的身體還是你還沒有死——像我們現

在一樣是肉身的身體，你都會要歌唱來到錫安，為什麼？因

為你遠遠的就看到耶路撒冷在那裏，怎麼樣？《以賽亞書》



第 4 章講的，耶和華會在錫安全榮耀以上，在全會眾以上，

祂說：「我要讓這個地方有一個榮耀的遮蔽。」弟兄姊妹，你

知道《以賽亞書》第 4章那裏講到「榮耀的遮蔽」是什麼嗎？

我們從各地歸回耶路撒冷，神要使耶路撒冷高過諸山。現在

沒有，所以到時候一定會有一個很大的地震，讓它高過所有

的，我們可以看到它。然後你遠遠的看到它那裏有雲柱火柱，

然後有全榮耀的遮蔽。《以賽亞書》第 4章那裏「全榮耀的遮

蔽」，講的是猶太人結婚的時候會搭的帳篷的布，所以你知道

嗎？你為什麼被贖歸回的民是歌唱來到錫安？因為你的新

郎在耶路撒冷等著我們！我們的新郎在耶路撒冷等著我們！

我都能夠想像（是我自己想的）：當祂抱著我們的時候，祂第

一句話就是說：「我妹子，我新婦，我要擦去你一切的眼淚；

我要擦去你裏面一切的羞恥；我要擦去你一切的懼怕。不再

有死亡，不再有痛苦，也不再有失望了。我要把你這一生所

經歷的不容易、被拒絕、你所有受的傷害，我要再一次把它

全部都擦掉。」這是神為我們預備的極大極大極大一個榮耀

的居所！彼得說，如果你盼望的是新天新地，你就會殷勤的

活著，使自己沒有玷污，無可指責，以至於我可以安然見主。

所以我們每天殷勤，那是因為我們每一天在地上的生活，跟

將來我們要去的新耶路撒冷是很有關系的！親愛的家人，這

才是我們要活的地方！這是亞伯拉罕所看到的有根基的城，

是神所經營建造的！在那裏我們要永永遠遠跟神在一起！當



然不只是這樣子，我們會去先經過一個千禧年國度，我們要

與耶穌一同作王 1000 年，所以我們今天在地上的生活是差

很多的！ 

所以我今天要反問你：「你的眼光有多遠？」你知道埃隆 

馬斯克只是畫一個《我們要移民火星》的大餅，就有這麼多

科學家振奮成這個樣子！NASA 也跟他簽約，投資錢。你看！

這麼多人去排隊做那個「死亡試鏡」。為了想要去火星，就算

死都願意。他畫的還是一個不知道哪一年會實現，甚至於你

不知道會不會實現的一個大餅。但是，神說的話一定會實現！

我們人生的終極不是你斷氣的那一刻，我們人生的終極是我

們要跟耶穌、跟阿爸父永永遠遠的住在一起！你的思想要把

你的人生的終極目標拉遠一點！所以保羅在《腓立比書》3章

13-14 節：「弟兄們，我不是以為自己已經得著了；我只有一

件事，就是忘記背後，努力面前的，向著標杆直跑，要得神

在基督耶穌裏從上面召我來得的獎賞。」所以我們其實都在

跑一個競賽，不是只有那些參加奧運體育比賽的人，或者是

參加數學比賽的人，不是只有那些參加中文比賽的；不是，

我們每一個人都在賽場上，這是你今天一定要改的觀念——

我們每一個人都在賽場上！你的標杆是什麼？你的指望是什

麼？你只是僅僅得救，然後掙扎地順服嗎？親愛的家人，你

要知道我們在地上短短的年日，跟我們的永生比是真的很短！

我都不知道怎麼算，不知道是幾千分之一了！如果我們是有



永生的話，真的很短，但是你知道這短短的日子，你所有做

的每一件事情都可以是有獎賞的，都可以是有獎賞。 

我聽過一個牧師講的最嚴厲的一句話，我覺得最嚴厲的

一句話，就是我有一次聽到畢邁克牧師講：「我們去參加喪禮，

喪禮裏給過世的人祝福。‘當跑的路跑盡了，當打的仗也打過

了，他現在到主那裏去有榮耀的冠冕為他存留著。’可是我一

點都不覺得！我覺得大部分的基督徒到天上之後，是沒有獎

賞的。」基督徒到天上之後他是沒有獎賞的，我那時候聽他講

的時候，我跟你講，我的下巴差點就掉在桌上了，我想說：

「哇！這麼嚴厲的話，我一定要好好想一想我這一生要怎麼

樣過日子。」想一想，對，做牧師的我都不認識這個人，我就

說「在天上有榮耀的冠冕在等著他」，哎呀！真的太隨便了，

我講完可能神都不阿們。我們不是彼此鼓勵說「天上有榮耀

的冠冕」，我們就有榮耀的冠冕，我們可能僅僅得救。你知道

為什麼？為什麼基督徒也會哀哭切齒呢？我能夠想像那個

極大的後悔，如果有一天我看到神為我預備的這個聖城是這

麼樣的美麗，是我可以住在裏面，行走在當中，跟耶穌一起

同工、一起治理的，我想我在地上過生活要多敬虔啊！ 

順便說一下，我們到天上之後可是有階級之分的，對不

對？神說「你是忠心有見識的管家」，每個人賞的城市是不一

樣的，多少是不一樣的，是吧？真的要好好地讀《聖經》。每

個人賞賜是不一樣的，所以我們到天上我們的階級是不一樣



的，而且最可怕的事是永遠的那個階級就是這樣子了，再也

不能改變了。你不能說：「我後悔了，我現在努力一點。」沒

有的，你只能永遠活在後悔的裏面。我今天要跟大家講，有

標杆跟有指望的人，格局夠高就不會糾結了。 

你看那些人投資在 SpaceX（火星移民），他最後一次 4

月發射那個最大的飛船到天空中——砰！爆炸了，30 億美金

就沒了，然後埃隆·裏夫·馬斯克（Elon Reeve Musk）就這

樣子淺淺地笑了一下，因為他知道只有 50%的幾率會成功，

因為他有個更大的願景。那我們呢？我們有沒有這更大的願

景？彼得說：「這是我們奔跑的動力。」真的，格局要夠高，

我現在覺得當我一直去讀新耶路撒冷永恆的獎賞，更多的去

認識之後，我的糾結就越來越少了。我以前在這裏略略講過

一點了。 

我以前是一位工程師——電腦工程師，當初我們公司那

時候是一個做網路的公司，那時候在我們公司就差不多大概

開車 5 分鐘的車程，就開了一個公司，那時候才剛剛開始，

到處找人你知道嗎？我們都是做網路公司的，閣下就被獵人

頭看上了，一直打電話來叫我換公司。哎呀！好巧不巧，那

個時候我已經來慕主教會追求了，偏偏江牧師前面講的就是

《如何明白神的旨意》，所以就不能隨便決定了，要是平常的

話，錢多當然就去了，所以我那時候就禱告：「主！我到底該

不該去？」神就給我話了，那個時候江牧師鼓勵我們都要背



《聖經》，我們應該在教會開始有這個習慣，我就會在上班的

時候背一節經文，那時候那天讀經進度是《歌羅西書》第 3

章，我一打開看，主啊！祂說：「你們不要思念地上的事，你

們要思念上面的事。」我知道我換工作沒有別的原因，就是錢

多嘛，在誰的思想裏誰不是為錢跟股票換工作呢？我說：「好

吧，不換了，我知道我的動機不對，我要思念上面的事。」但

是，我跟你講，那個時候我也沒有去思念上面的事。你知道

你不思念上面的事，你雖然順服了，你知道會有什麼後果嗎？

你會常常懷疑你的決定是不是對的，我如果去了，我現在可

能財富自由了，我可能是個小富婆一個；如果我沒有衝動的

把股票提早賣掉的話會怎樣。你知道當你沒有天上的那個盼

望的時候，你不知道你是為什麼順服，那個後悔就會回來攻

擊你一下，就會覺得那時候不要來慕主，我就去新公司了。

要是我不知道要明白神的旨意我不就去了嗎，去了再說，再

聽《如何明白神的旨意》；先去了，我再明白神的旨意。你知

道就是這樣子，你不覺得嗎？我們常常付出，是不是常常會

後悔？你服侍這個人、你愛這個人、你全力以赴、全心全力

的愛他，結果他不要說感恩了，還對你惡面相向、還誹謗你，

或者在外面傳你的謠言，你會不會很後悔？我為什麼這麼傻，

就是不會看人。當我們沒有盼望的時候，你或許會因為一時

在神的恩膏裏面做了一個選擇，但是你會很容易後悔，你會

覺得：「我值不值得？」 



我記得那個時候我們建堂的時候，我本來有房子的，把

那房子賣了，拿很大一部分錢就奉獻建堂，神是有打開天窗

祝福我，但是就不是錢，也不是房子。唉呦！我當初要是沒

有賣，堂不是還是會建好嗎？你知道我們這個建堂一兩千萬。

我奉獻了，我雖然奉獻的很多，我跟你講那個後面的兩位數

字跳一下而已，你知道上千萬是有五位數字的，那個數字會

多的，我想說：「奉獻了半天，怎麼一點影響力都沒有啊？」

我跟你講，當我們沒有榮耀盼望的時候，你真的你會後悔，

但是當我們知道所有一切的有形之物都要銷化之後，你就會

覺得你沒有好好的十一奉獻是一件很愚昧的事情。我今天挑

戰你，在金錢上還沒有十一奉獻的，要好好的十一奉獻。我

從認識江牧師之後，我生命就開始改變了。我以前是稅後奉

獻，認識她之後她就跟我說要稅前，還順便跟我講股票也要

奉獻，講的真全，耳朵捂起來都沒辦法，都聽到了。我真的

挑戰你，馬太福音那裏講的耶穌說：「你們不要把那個財寶存

在地上，會鏽掉了，會被蟲吃。」是啊！你是可以買一些好東

西，享不享受？我跟你講，我也享受，我是很喜歡買有質感

的東西，但是當我想到永生的應許，神說「你要積財寶到天

上」，當天上新天新地對你是一個無知的時候，你真的就只好

滅亡了。真的，你若無知，真的就只好滅亡了。有的時候我

們不奉獻是因為我們真的不相信有永生，你不完全相信神的

話，你不相信你的奉獻是積財寶在天上，你不相信當你借給



窮人的時候，你是借給耶和華的。你能夠想像嗎？我借給耶

和華，我在新天新地，耶穌抱著我的時候還會跟我說：「我還

要還你一萬塊。」哇！聽起來多爽啊！保羅真的是看到了，所

以他說：「噢，主！我寧願與主同在，我要不是為了祢就不留

在這裏了。」想想人家講的都不是一種苦情，你知道嗎？好像

要感動你。他是說真的，他真的在信心的眼睛裏面看到了這

個永恆的盼望。真的，你如果認識永生，你知道神要給我們

的獎賞跟應許，你很多事情就不糾結了。你知道留學生有一

個問題，就是很省，對錢很糾結，亞洲來的也是，那個錢一

兌換馬上不是除以 7就是除以 30，蠻嚇人的，求主幫助我們。 

真的，你有高度，你就不會這麼糾結，我們講到《謙卑》

跟《順服》，以前江牧師剛剛來的時候教我們《謙卑》，我們

要學習謙卑對不對？跟別人有不愉快的時候，你知道我是很

會講道理的人，我是邏輯性很強的人，我就想：「好，我錯 30%，

你錯 70%。」你知道不可能一方錯嘛，但是因為《謙卑》的教

導，我就決定我要先去跟你認錯，我就去道歉了，跟他認錯，

認錯完之後，他就說：「好，我原諒你。」我就在等他也跟我

認錯，結果就沒了耶！我回家的時候我就想：「完了完了，我

跟他道歉，表示 100%都是我的錯，我不是就決定來背這個鍋，

這是我的問題嗎？」那個受冤枉的感覺好難受。你可以操練

很多事情，但是如果你不是在一個永生的盼望裏面，你會常

常懷疑為什麼永遠是我？為什麼永遠是我道歉？為什麼永



遠都是我要去愛？為什麼永遠都是我要去付出？做基督徒

就是這麼窩囊嗎？我跟你講，你沒有永生的盼望，是的，你

就會覺得自己很窩囊；但是如果你有這個永生的盼望，被贖

之民歌唱來到錫安，永樂必歸在他們的頭上，一路上曠野要

開道路，沙漠要開江河，還要開出玫瑰花來，這就是神歡迎

你回來的方式，太令人興奮了！以前《聖經》沒有好好讀，

我都把它用在靈的裏面，主在我裏面開道路，這些都是真實

會發生的神跡奇事，太令人興奮了！世界上最好的電影都拍

不出來，我們將來所要經歷的。順服也是一樣，順服不容易

啊！我每次帶小組只要講到《順服》，很多人都有問題：需要

順服到那個地步嗎？太可怕了，喝水給我一點，我倒一杯就

不行啦？這也太可怕了吧！我跟你講，你若不認識誰，你做

什麼都是在害怕的裏面，所有江牧師的見證都把你嚇死。真

的，你如果聽《內在生活》聽到很害怕、很抗拒，甚至於你

覺得為什麼要這樣過內在生活？我跟你講，我知道你需要得

醫治，你受壓過甚，所以你很怕別人再來管。這個人呐，你

很怕神再來管你。但是，你知道每一個人順服在神面前都是

有獎賞的。真的，就像我跟你講了，我就算在今生一無所缺，

但是很少人一無所缺就滿足的。雖然我們都說我們要知足對

不對？我很少遇到一無所缺的人很知足。不多，我自己有時

候也會覺得再多一點點多好，主！你為什麼就不讓我中一個

彩票呢？你為什麼不當時就不要給我話讓我就去新公司呢？



難道你不信任我嗎？我拿了這些錢我不會背離你的，我不會

被毀壞的。我都這樣跟神說的，你要相信我，但是，我現在

覺得神信不信任我、要不要給我錢已經不重要了；重要的是

我就是要順服祂，因為這在永生裏面是有獎賞的。 

你知道我們的生命很短暫，你現在所有做的事情都可以

換成在新耶路撒冷的獎賞，你知道我們所穿的衣服，聖徒所

行的義。你《聖經》一定要熟，聖徒所行的「義」是什麼？

我都記得江牧師講：「正正當當的行為就是順服神，就是義，

就是行神的話就叫做義。」不是世界覺得要公平，就是順服神

的話就叫做義，我們穿的衣服。你知道那個時候我們要跟耶

穌去很多地方的，因為我們要跟祂一起一同治理、我們要跟

祂一起恢復這塊地。我以前真的沒有好好讀《聖經》時候，

我就覺得說同治理，我對同治理沒有興趣，因為我不大會治

理。我跟你講，你到最後你就會知道你能夠跟耶穌一起治理

多重要！你要做耶穌的核心同工，還是只要做祂的會眾呢？

你要知道祂榮耀、美麗、慈愛、祂的溫柔，你會很想天天跟

祂在一起，靠近一點，主！終於我們可以見面了，渴望可以

天天跟祢在一起。這真的跟我們在地上怎麼樣過生活是有關

的。耶穌不是講嗎，衷心有見識的管家，我不在的時候你沒

有打你的僕人。神說祂回來的時候，祂說：「我要給你十座城。

我要給你十座城讓你管理。」我要再鼓勵一下我們所有做行

政的同工，你很容易會覺得你沒有價值，做了半天改來改去，



做了又白做，一點點沒做好，可能你做的那一點點剛好影響

很大，馬上就會有人跟你講，好像你做的不夠好似的。但是

我跟你講，這個真的是你現在做的每一樣事情，你有沒有想

過你在地上，神在訓練你治理，神要訓練你治理，你知道不

是這種做教導的人，神才說「你是衷心有見識的管家，按時

分糧」不是嗎？你看遊哥可以把教會管的這麼好，將來給他

十座城，他一定可以管理得很好，駕輕就熟。我們現在在做

的時候，你就要想像真的很好。 

你知道服事也是一樣。我每次看到臺上報告遊哥又要請

吃飯、要跟你建立關係、要不要來攝影啊？要不要來放 PPT

啊？要不要來做這個啊？我跟你講，獎賞都在他身上了，你

知不知道你的服事有獎賞？祂說：「若有人服事我，我父必尊

重他。」你能夠想像嗎，將來在千禧年國度，你走在那裏，阿

爸父看到你都要覺得要來尊重你一下，為什麼？因為你在地

上服事祂。真是太棒了！你如果這一生只為你自己——我自

己家都管不好，我哪去管你教會的事情；我自己家管不好，

我也不去管弟兄姊妹。我跟你講，你到千禧年國度的時候，

神要發獎品的。你有沒有看到《啟示錄》第 4章，他們在敬

拜的時候，二十四位長老他們是不是俯伏敬拜？然後把那個

冠冕摘下，丟在耶穌的面前說：「主啊！唯有祢配得，因為唯

有你配得，羔羊，唯有你配得。」因為只有耶穌配得這冠冕，

然後呢，他們這冠冕從哪里來的？耶穌給他的。你為什麼會



有冠冕？因為你在地上，你服事祂、你照著祂話去做、你在

最不容易的時候你選擇祂、你在金錢本來可以自己享受的時

候，你選擇你的錢是屬於神的。你知道嗎？我聽過上次那個

亞馬遜的老闆，是首富，他講過說：「決定你這一生的，不是

你的努力。」你猜猜是什麼？是你的選擇。

你為什麼需要那皇冠？你說：「我沒有皇冠也可以。」

我告訴你，當我們在敬拜的時候，所有的人看到耶穌榮耀到

那個地步，我們要把我們得到最好的再獻給祂，把皇冠再一

次歸給神的時候，你手一摸，摸到你的腦門，這種感覺是什

麼？好比你去一個交換禮物的派對，結果你沒有帶禮物，你

會覺得十分尷尬。雖然你還是有永生，神也歡迎你來新耶路

撒冷的，但是你住在那裏，你就是覺得很羞恥。雖然神說不

再有羞恥了，但是你就是覺得你很後悔。 

接著講不被冒犯，不怕失敗。我跟你講有目標的人，他

不會這麼容易被冒犯。我以前有講過，不要再糾結了，你如

果知道在永生裏面你的盼望何等榮耀，你知道我今天是向著

標杆直跑的，我今天所有做的事情我不是對著人，我不是因

為你跟我博感情我才幫你，我今天幫你是因為我知道我在天

上有獎賞。我今天給，是因為我知道我在天上有獎賞，我今

天給不是因為你也曾經給我。我們人不是都這樣子嗎？神說

罪人都這樣子。我們所有做的一切讓我們再一次，回歸到我



們要注視這個寶座，也就是媽媽講的——祭司的國度。你要

知道你很尊貴，重視這個寶座你就不會被冒犯，我沒有被尊

重，我沒有被打招呼，可以。我要確信我到新耶路撒冷的時

候，耶穌會跟我打招呼：「來，來來來，快點來，我在這裏等

你。我的妹子，我的新婦！」所以你有沒有被重視不是這麼重

要嘛？你的價值不在於別人怎麼對待你，你的價值是在於你

信奉的這位神是怎麼樣看你。 

我覺得同樣的不被冒犯，你如果是一個有目標的人，你

就不怕別人一直糾正你。你看那些奧運選手，我以前看到人

家怎麼訓練打乒乓的選手。你知道打乒乓球那很快嘛，他們

說好多同步攝影機臺圍著乒乓選手拍，拍完之後他自己要回

去看；然後教練就一直跟他講，你這裏要改那裏要改，為什

麼？因為他要得冠軍。為了什麼？為了尊榮跟獎賞。所以你

不要告訴我你不在乎，你不在乎是因為你沒有看到，你看到

了你還是在乎的。你如果真的不在乎，你現在應該已經變賣

所有的去分給窮人了，真的。不怕失敗，失敗了就再來一次。

為什麼？因為你是有目標的人，你知道你要得這個獎賞，你

知道你要討神喜悅，你認識這位神。 

大衛是一個合神心意的人，我最近在教《大衛生平》，他

可能是《聖經》裏面記載最多失敗的人吧，每一樣壞事都做

了。但是他每一次都從失敗當中再一次回到神面前。為什麼？

你要知道大衛在《舊約》就已經看到千禧年國度了，所以他



才會寫《詩篇》第 2篇。因為他已經看到千禧年國度了，亞

伯拉罕能夠順服是因為他已經看到有根有基的城，《希伯來

書》第 11 章所有的人所羡慕的，他們為什麼成為信心的偉

人？是因為他們羡慕那個更美的家鄉。我今天講的或許是你

第一次聽到的東西，但是沒有關係，我們還是需要知道，因

為這個關乎於我們在將來的日子。 

親愛的家人，最後我們來念我們就結束。《希伯來書》12

章第 1節、第 12 節，我們一起來讀。「我們既有這許多的見

證人，如同雲彩圍著我們，就當放下各樣的重擔，脫去容易

纏累我們的罪，存心忍耐，奔那擺在我們前頭的路程。所以，

你們要把下垂的手、發酸的腿挺起來。」我今天鼓勵你，如果

你禱告很久都還沒有蒙應許，或甚至於結果是跟你禱告的相

反，你也不要放棄。因為你今天禱告並不是你都渴望所有的

都是照你禱告的來成就，但是你要知道你的生命是延續的，

神的應許是延續的。因為這個世界要怎麼走，是在神最完美

的計畫裏面。神只有說我們要為在位的祈求，神沒有說你祈

求我就會把他變好。但是神要你為他禱告，你知道我們把我

們的信仰，我們把這位神弄到一個地步，就是我們做每一件

事情，每一個奉獻，神所有祝福我們的話，我們變得都因為

那個祝福才去做。然後我們做了再等祝福，我聽有人跟我講

過：「我奉獻了半天，我的兒子怎麼沒有改變？我奉獻了半天，

天窗也沒有打開啊？」打開了，只是沒有掉在地上掉在天上



啦。你知道嗎？我們的眼睛需要看到多重宇宙，你需要看遠

超過現在你所能夠經歷的，因為我們人很有限。所以我鼓勵

你，就像以前我們等候新郎的禁食，我經常說：「等候新郎禁

食，來，三天我跟你拼了。」然後後來我就想：「到什麼時候

呢？」「到主再來的時候？」「到主回來的時候？」你知道人

覺得是永遠的事情，就覺得很沒有盼望就不見得走得動了。

一次我跟你拼了，我鼓勵你當我們看到永生的盼望的時候，

你或許覺得你真的手已經下垂了，腿也酸了，好像覺得我真

的是有點累，為什麼一直沒有實現？真的是有點累。我們再

一次回到所有神在跟我們講的應許的裏面，這都是我們將來

要得的，我跟你講我們沒有得著，我們一定會後悔。因為你

會覺得在整個千禧年國度，我們走在新耶路撒冷，你覺得只

有你這一個人是不屬於這個地方的，因為你什麼都沒有。那

時後悔都來不及了，因為已經不能改變了，接下來的日子會

越來越不容易，他們說經濟衰退要來了。我也不知道會不會

來，都在神的手中。經濟會進到一個很大的不容易裏面，工

作可能也會不容易，天氣會進到極端的天氣。我來加州 20多

年，你有見過 6月我穿長袖？還有大家很多人穿外套，現在

天氣是很反常的，極端天氣也來了。政治、經濟也不知道什

麼時候擦槍走火就要開始打仗了，你永遠都不知道。現在打

仗可不是以前，拿著步槍這樣跑，一不小心按錯個扭不得了

了。真的，我們都不知道，pokey 講說在東岸會有核子的毀



壞。很多事情我們都不知道，我們唯一知道的一件事情就是：

接下來環境會不容易，所以我們會需要做很多的選擇，我剛

剛有講。你這一生最關鍵的還不是你有多努力，是你所做的

選擇。所以為什麼我們需要肢體，你需要小家、你需要同伴、

你需要牧者、我們需要這個家，我們在家裏面一起走。但是

當我們做選擇的時候，把你的眼光再看高一點，看遠一點就

不糾結了，真的。我每次想到新耶路撒冷我就覺得 ok，我現

在過的生活凡事富足，只需要減肥不需要增肥，不缺食物只

需要減肥，瘋狂的運動健身，這是唯一我需要的。真的像亞

伯拉罕一樣，我們在地上是客旅、是寄居的，求主幫助我們，

求主幫助我們。所有你覺得禱告沒有蒙應允的東西，你只要

想到，想到這個前面神所放給我們的應許，就當放下各樣的

重擔，脫去容易纏累我們的罪，存心忍耐，奔那擺在我們前

頭的路程。阿們！ 

我今天就講到這裏。謝謝你們的鼓掌，你知道嗎？畢邁

可（Mike Bickle）在講新耶路撒冷的時候，我那時候剛開始

聽，我一個鐘頭我都聽不懂，大家講完之後全場鼓掌。我想

說有人會因為永生這麼興奮，我說：「主啊，祢讓我不是講到

祢怎麼祝福我興奮，祢讓我是講到永生興奮。主啊，我有一

天要成為永遠的榮耀，永遠盼望的傳講者，以至於我們所有

一切的都是值得的。我要興奮到一個地步，仿佛現在就已經

發生在我們眼前了，阿們！」 



如果這是你的渴望，你可以來到前面我們一起來敬拜，

你跟主說：「主，我要開始不一樣，祢今天拉高我的眼界，真

的祢寬廣我們的心，我們就要往祢命令的道上直奔。」有什麼

是不能饒恕的，有什麼是不能過去的，有什麼是不能放下的，

不只是如此。過一個簡單的生活，竭盡你的能力去順服神，

去給出去，我們不需要去計算那些小的，那是沒有盼望的人

才做的。我們有盼望的人，你知道埃隆•馬斯克(Elon Musk)

火星計畫，移民火星都不見得會發生，不見得會成就，都有

人投這麼多的錢，都有人不顧性命。如果我們基督徒每一個

人對永生的盼望這樣子的真實，你能夠想像全球的人都要來

就我們所發現的光嗎？是不是大家都要來投資你？因為只

有這樣東西是真的會實現的。 

我們來前面敬拜！ 

(敬拜） 

我心嚮往錫安 

神的城座落在那裏 

雖然行過流淚穀 

必蒙秋雨的恩福 

行走力上加力 

進入寬闊不狹之地 

歌唱跳舞的都要說 

我的泉源在你那裏 



我要向井水來歌唱 

向深淵呼籲說快湧上來 

我要向瀑布來發聲 

向洪濤呐喊說澆灌下來 

我要向井水來歌唱 

向深淵呼籲說快湧上來 

我要向瀑布來發聲 

向洪濤呐喊說澆灌下來 

 

神的河滿了水釋放出能力 

我要全心全意全力地來愛你 

神的河滿了水釋放出熱情 

我要終日快樂 

踴躍地來敬拜你 

敬拜你 

是的，聖靈今天再來幫助我們。主，再把那個熱情、殷

勤賜給我們。主，再來拉高我們的異象，向我們開啟這座有

根有基、祢所經營的城。 

主，今天幫助我們能夠越過，一個新的開始。主，我們

是那群有異象的人。主，今天加力量給我們。主，是的,我們

要盡心盡性盡意盡力的來愛祢。主，是的，我們永遠都不後

悔，我們是有盼望的人，我們是有獎賞的，我們是有永生盼



望的人。 

聖靈，祢的水充滿在這個地方，釋放出祢的能力。主，

是的，帶我們能夠脫下一切纏累我們的罪，脫下一切的重擔。

是的，慕主先鋒要成為真正的慕主先鋒。 

有方言開口說方言，沒有方言的你向主求。求神今天在

大大的充滿你，給你一個越過一切軟弱的力量，給你一個輕

看羞辱的力量，給你一個可以再跑二裏路，可以再順服、可

以再禱告、可以再爭戰的力量。 

打開我們靈裏的眼睛，讓我們看到這個榮耀的盼望，所

有一切都是值得的。 

主，是的，再把熱情放在我們的裏面，除掉我們身上一

切的重擔跟疲累。下垂的手，發酸的腿再一次的舉起來，我

們要向著這個標杆直跑。你開口為智慧啟示的靈禱告，求主

打開我們心裏的眼睛，讓這個盼望成為這麼真實，成為你的

熱情，成為你生活的價值，成為你一生努力的目標。 

好不好？花一點點時間你為自己禱告，求主除去我們的

愚蒙。今天是一個突破，今天你要禱告到有一個突破。我們

不能再過以前一樣的生活了，你的力量要不一樣，你的順服、

你的委身，你的渴慕，你的愛心，你的讚美，你愛神的心都

要不一樣。好不好開口為你自己呼求，你呼求完了之後，我

也鼓勵你，如果你的小家人員就在旁邊，你找他一起，兩個

人再一起呼求。你為他祝福，祝福他，我們都要開始活得不



一樣，我們是有永生盼望的人。 

 


